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Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur, Universität, 
internationale Beziehungen und Wissenschaft

Sitzungstermin: Mittwoch, 11.11.2020
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 19:59 Uhr
Raum, Ort: Haus der Kultur e.V., Brandteichstraße 22, 17489 

Greifswald

17:30 Uhr Führung und Vorstellung Haus der Kultur e.V.

Einwohner*innen sind wie immer herzlich willkommen. Die Einhaltung des 
Mindestabstandsgebots von 1,5 m begrenzt die Anzahl der Personen in der 
Räumlichkeit. Daher ist eine VORHERIGE ANMELDUNG erforderlich. Eigenes 

dokumentenechtes Schreibzeug ist zu nutzen und eine Mund-Nasen-Bedeckung 
ist beim Betreten und beim Bewegen im Sitzungsraum zu tragen. Alle 
Anwesenden beachten bitte die zum Zeitpunkt der Sitzung geltende 

Rechtsverordnung.

Anwesend

Vorsitzende/r
Erik von Malottki

Mitglied
Gerd-Martin Rappen
Ulrike Berger
Ulf Burmeister
Rita Duschek
Gernot Drewes Vertretung für: Lutz Jesse
Tjorven Hinzke ab 18:13 Uhr
Jörg-Uwe Krüger
Timo Neder
Ludwig Spring Vertretung für: Susanne Schmidt
Marén Zill Vertretung für: Prof. Dr. Madeleine Tolani
Christoph Volkenand
Marian Moscinski Vertretung für: Dr. Cornelia Wolf-Körnert

Protokollant/in
Marina Wetzel
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Abwesend

Mitglied
Lutz Jesse entschuldigt
Stephan Reuken abwesend
Susanne Schmidt entschuldigt
Jonas Simon entschuldigt
Prof. Dr. Madeleine Tolani entschuldigt
Dr. Cornelia Wolf-Körnert entschuldigt

Verwaltung:

Anett Hauswald
Carola Felkl
Ines Gömer
Nadine Hoffmann
Anett Dahms
Imke Freiberg

Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit
 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 

16.09.2020
 

4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
14.10.2020
Sondersitzung zur GREIF 

5 Fragen und Anregungen zur Universität Greifswald
 

6 Caspar David Friedrich Jubiläum 2024
7 Internationale Beziehungen

 
8 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 

Einwohner/innen
 

9 Mitteilungen der Verwaltung
 

10 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
 

11 Beschlusskontrolle
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11.1 CO2-Monitoring in Klassenräumen als Prävention vor 
Infektionen mit SARS-CoV-2
Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN - (Interfraktionell 
angestrebt) 

BV-P/07/0186-01

12 Aktueller Stand: Projekt Schulcampus Verlängerte 
Scharnhorststraße
 

13 Beratung der Beschlussvorlagen
 

13.1 Modellprojekt "Zukunft des Wohnens in Greifswald - 
Mitten in Schönwalde I und II"
 

BV-V/07/0305

13.2 Startschuss für einen modernen attraktiven 
Arbeitgeber
Fraktion BG/FDP/KfV 

BV-P-ö/07/0016

14 Situation der Schulen unter Pandemiebedingungen
 

15 Situation der Kultur in Greifswald unter 
Pandemiebedingungen
 

16 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
des Fachausschusses
 

17 Ende der Sitzung
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Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr von Malottki eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr. Die Ladung erfolgte 
ordnungsgemäß, es sind 12 Mitglieder anwesend und somit ist der Ausschuss 
beschlussfähig. 
Herr von Malottki liest die Belehrung zur Einhaltung der Hygienemaßnahmen vor.
Zu Beginn der Sitzung um 17:30 Uhr wurde durch Herrn Lemke der Verein Haus 
der Kultur vorgestellt.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Es besteht kein Änderungsbedarf. Über die Tagesordnung wird abgestimmt. Sie 
wird einstimmig angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
12 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
16.09.2020

Es sind keine Änderungswünsche eingegangen. Über die Niederschrift wird 
abgestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
9 0 3

4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
14.10.2020

Es sind keine Änderungswünsche eingegangen. Über die Niederschrift wird 
abgestimmt.
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Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
9 0 3

5 Fragen und Anregungen zur Universität 
Greifswald

Es ist kein Vertreter der Universität anwesend. Diese haben sich zur Sitzung 
entschuldigt.

6 Caspar David Friedrich Jubiläum 2024

Herr von Malottki erteilt Frau Hauswald das Wort. Sie erläutert anhand einer 
Präsentation die derzeitigen Planungen für das Caspar David Friedrich Jubiläum 
2024. Zwei Mitglieder der AG CDF-Jubiläum sind anwesend. Ein konkreter und 
endgültiger Veranstaltungsplan kann erst 2023 vorgelegt werden.
Es wurden Kontakte mit weiteren Sammlungen Friedrichs (u.a. Hamburg, Berlin 
und Dresden) aufgenommen.

18:13 Uhr kommt Frau Hinzke. Somit sind 13 Mitglieder anwesend. 

Es wird keine große Ausstellung geben, Greifswald möchte stattdessen mit 
anderen Highlights, u.a. den Originalschauplätzen (Geburtshaus, Taufkirche, 
Malorte) punkten, die es in den großen Städten wie Dresden beispielsweise nicht 
gibt. Ziel ist, die Greifswalder als Markenbotschafter für Caspar David Friedrich zu 
gewinnen.
Von den Anwesenden werden verschiedene Vorschläge gemacht, z. B. ein „CDF“-
Brot zu backen, Bilder von Werken von CDF an die Hauswände zu projizieren, die 
Schulen sollen unbedingt einbezogen werden. 

7 Internationale Beziehungen

Frau Dahms informiert über verschiedene Aktivitäten: Es fanden im Oktober die 
4. Deutsch-Polnischen Kooperationstage, ausgerichtet durch Stettin und in 
Kooperation mit Greifswald, statt. Im Rahmen von Erasmus+ können 
Auszubildende der Stadtverwaltung ein 2-4wöchiges Praktikum in den 
Partnerstädten Goleniów und Tartu absolvieren. 
Weiterhin informiert Frau Dahms über den Spendenaufruf in Bezug auf die Lage 
auf Samos: Die Spenden werden an das Flüchtlingslager sowie die Opfer des 
aktuellen Erdbebens vom 30.10. gegeben. 
Das Videoprojekt zwischen dem Kreativzentrum in Wyborg und dem Humboldt-
Gymnasium wird jetzt im Dezember im Rahmen der diesjährigen Dt. Woche in St. 
Petersburg online gezeigt.
Die Info-Tafel zur Greifswald‘s Partnerstädten & befreundeten Städten am 
Mühlentor wurde erneuert.
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8 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Es sind keine Einwohner/innen anwesend.

9 Mitteilungen der Verwaltung

Frau Freiberg vom St. Spiritus stellt den Veranstaltungsbericht vor. Die 
Aufstellung der Veranstaltungen 2017-2019 sowie des 1. Halbjahres 2020 werden 
an die Mitglieder als Papier verteilt. Ebenso wird es als Anlage zum Protokoll 
gegeben. Frau Freiberg macht auf die aktuelle Situation aufmerksam. Dadurch, 
dass keine Veranstaltungen stattfinden konnten, werden rote Zahlen 
geschrieben.

Frau Felkl informiert über die Anschaffung der CO²-Ampeln. Es wurden drei 
verschiedene geordert. Alle Greifswalder Schulen bekommen einige dieser 
Geräte.

Frau Hauswald berichtet, dass ein Mitglied der AG „Kunst im öffentlichen Raum“ 
ausscheiden musste. Herr Professor Asmann ist das neue Mitglied. 
Das Stadtarchiv zieht seit dieser Woche um. 
Der Musikschulunterricht für Kinder geht weiter. 
Am 09.12.2020 wird ein weiterer Stolperstein vor dem Theater verlegt.
Das Kulturamt koordiniert die Veranstaltungen zu 1700 Jahre jüdisches Leben in 
Deutschland. 
Die Veranstaltungen zu den Wendezeichen konnten nicht stattfinden. Es soll ein 
Leporello erstellt werden. Es wird gefragt, ob es eine entsprechende App gibt. 
Nein, aber es wird als Anregung mitgenommen. Auf die Frage, ob es eine 
Broschüre gibt, erklärt Frau Hauswald, dass dies vorgesehen ist. 
Die Frage, ob sich die Situation auf dem Innenhof der „K. Kollwitz“-Grundschule 
geklärt hat, informiert Frau Felkl, dass das Immobilienverwaltungsamt die 
notwendigen Arbeiten veranlasst hat. Die Unfallkasse wird kontrollieren. Aber die 
Gefährdungsbeurteilung sagte aus, dass alles den Vorschriften entsprach und 
eine Überarbeitung eigentlich nicht notwendig war. Somit sind  die Maßnahmen 
eine zusätzliche Vorsichtsmaßnahme.

Anlage 1 Berichte St. Spiritus öffentlich

10 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

11 Beschlusskontrolle

11.1 CO2-Monitoring in Klassenräumen als 
Prävention vor Infektionen mit SARS-CoV-2 BV-P/07/0186-01

Frau Felkl erklärt, dass die geforderten Geräte bestellt wurden, 13 Stück konnten 
von dem Geld bestellt werden. Voraussichtlich im Dezember kommen sie zum 
Einsatz. Eine Rückmeldung der Schulen zu den Erfahrungen wird angefordert. 
Herr Volkenand hatte im Vorfeld Fragen zum oben genannten Beschluss 
geschickt. Diese wurden von Frau Felkl beantwortet und sie erklärt nochmals, 
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dass die Fachleute vom Immobilienverwaltungsamt alles gründlich und 
umfassend geprüft haben. Herr Volkenand sollte dort nachfragen, ob die Studien, 
speziell der Universität Frankfurt, gelesen wurden.
Herr von Malottki ist der Meinung, dass man das Feedback der Schulen abwarten 
sollte. Dem schließt sich die Mehrheit des Ausschusses an. 

Abstimmungsergebnis:

Beschlusskontrolle erfolgt

12 Aktueller Stand: Projekt Schulcampus 
Verlängerte Scharnhorststraße

Herr von Malottki berichtet, dass er Akteneinsicht genommen hat. Er ist 
schockiert, wie wenig der Ausschuss informiert wurde. Die Kritik geht nicht an 
Frau Felkl und Frau Hauswald, es geht an die Verwaltungsspitze. Es kommt eine 
Große Anfrage. Zum nächsten Ausschuss soll die Verwaltungsspitze eingeladen 
werden. 

13 Beratung der Beschlussvorlagen

13.1 Modellprojekt "Zukunft des Wohnens in 
Greifswald - Mitten in Schönwalde I und II" BV-V/07/0305

Die Vorlage wird durch Frau Hoffmann eingebracht. Kernstück der Vorlage sind 
die Vorschläge zum Wohnen, flankierend gibt es Begleitmaßnahmen, u.a. im 
Bildungsbereich Es gibt eine Frage zu den künftigen Parkplätzen für Lehrer, 
Angestellte und Schüler. Dies wird im B-Planverfahren mit berücksichtigt 
(Parkkonzept). Herr Burmeister weist darauf hin, dass die Schaffung der 
Orientierungsstufe Schulgesetzkonform ist. Frau Hoffmann erklärt auf Nachfrage 
von Herrn Burmeister zur Idee des Bildungscampus, dass es sich um ein 
Modellprojekt handelt, welches u.a. im Bildungsministerium vorgestellt wurde 
und von dort gab es keine Ablehnung. Natürlich hängen entsprechende 
Genehmigungen und Prüfungen  dran, aber es sollte visionär gedacht werden und 
langfristig. 
Herr von Malottki befürwortet das Konzept des längeren gemeinsamen Lernens in 
jedem Fall.  
Über die Vorlage wird abgestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
12 0 1

13.2 Startschuss für einen modernen attraktiven 
Arbeitgeber BV-P-ö/07/0016

Über die Vorlage wird abgestimmt.
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Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
10 0 3

14 Situation der Schulen unter 
Pandemiebedingungen

Frau Felkl erklärt dazu, dass die Schulen die fehlenden Rückmeldungen vom 
Gesundheitsamt beklagen. Die Schulen erfahren z.B. Quarantänefälle von den 
Eltern und das Schulverwaltungsamt aus der Presse. 
Es wird eine gemeinsame Beratung gewünscht zur Verbesserung der 
Kommunikation und zum besseren Verständnis der Meldeketten.
Herr Rappen möchte von Frau Felkl wissen, wie der Stand zur Beschaffung der 
Laptops ist. Frau Felkl sagt, dass die Endgeräte bestellt sind, aber die Lieferzeiten 
sind derzeit hoch. 
Herr Burmeister meint, dass Endgeräte für die Lehrer sehr wichtig sind 
(verantwortlich ist das Land). 

15 Situation der Kultur in Greifswald unter 
Pandemiebedingungen

Frau Hauswald berichtet, dass noch keine Hilferufe zu Existenzsorgen gekommen 
sind.
Ein Hilferuf von den Mitarbeitern vom „Geo-Keller“ in Bezug auf die 
Baumaßnahmen ist eingegangen. Dieser wird als Anlage zum Protokoll gegeben. 
Herr Moscinski informiert, dass die Studentenclubs keine Einnahmen haben, aber 
die Mietkosten müssen gezahlt werden. Herr von Malottki wird sich in einem Brief 
an die Universität wenden und auf die angespannte Lage aufmerksam machen.

Anlage 1 Anfrage Studentenclub Geologenkeller e.V. öffentlich

16 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder des Fachausschusses

Herr Needer findet es schade, dass die angekündigte Führung so nicht 
stattgefunden hat. 
Herr Rappen möchte wissen, was mit dem Literaturcafé im Koeppenhaus ist. Frau 
Hauswald erklärt dazu, dass der Mitarbeiter, der die Werkstatt zu den Freester 
Fischerteppichen betreut, derzeit krank ist. Der neue Pächter, welcher Interesse 
an dem Betrieb des Café Koeppen geäußert hatte, hat sich auf Grund von Corona 
zurückgezogen.
Die Möbel wurden vom vorherigen Pächter verkauft, sie waren Eigentum des 
Cafés. 

Herr Burmeister hat festgestellt, dass im Haushalt erst ab 2023 Summen für die 
Baumaßnahmen am Humboldt-Gymnasium stehen. Es betrifft die Kategorie 3, 
Zeile 31. Die Mitglieder werden gebeten, sich das anzusehen. Frau Felkl erklärt, 
dass 2022 die Planungen beginnen. 
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Weiterhin informiert Herr Burmeister, dass Schul-Girokonten kostenfrei bei den 
Sparkassen angelegt werden können. Er erwartet eine Information dazu im 
nächsten Ausschuss.

17 Ende der Sitzung

Herr von Malottki beendet die Sitzung um 19:59 Uhr.

Vorsitz: Protokollant/in:

Erik von Malottki Marina Wetzel
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